
Способов решения проблем обучения много,  

главное - искреннее желание понять причину, 

помочь, поддержать.  

Окружите юного музыканта  

заботой,  

поддержкой. 

И все  

у Вас получится! 
 

 
Пробудить желание заниматься  

можно тремя способами: 

 Рассказать о блестящих перспективах. Однако этот способ не 
дальновидный и малоэффективный, поскольку после каждой 
порции перспектив ребенок получает очередную порцию 
домашнего задания. 

 Поощряйте его труды. За каждый успех и даже поражение 
ребенка нужно хвалить, подбадривать, поддерживать. После 
каждого выступления (неважно, успешное оно или нет), 
поздравьте своего труженика. Ни в коем случае не заостряйте 
внимание на его ошибках и тем более не ругайте ребенка за 
них. Дайте ему понять, что вы любите его за все, и даже за 
маленькие неточности в игре. 

 Превратите рутинные занятия в игру. Например, скажите, что 
вчера этот этюд ребенок сыграл за 3 минуты. А сегодня 
предложите сделать это быстрее на 10 секунд. Детям нравятся 
соревновательные моменты, даже если это соревнование с 
самим собой. Такие занятия будут интереснее и эффективнее. 
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Вчера ребенок спешил в музыкальную школу, радовался урокам, ждал 

уроков, упорно просиживал часами возле любимого фортепиано,  

готовя домашнее задание.  

Сегодня - апатия, депрессия, уныние, равнодушие.  

Инструмент заброшен, звучат фразы: «Опять музыка… надоела 

музыка, школа...»  

Глаза наполнены тоской, слезами - ребенок не хочет ходить в 

музыкальную школу.  

Катастрофа - потрачено стольких лет усилий, трудов, нервов! 

Как научить ребенка музыке, не привив отвращения, ненавязчиво 

возродить интерес к обучению? 

   ВСЕ НАДОЕЛО:  
КАК ЗАИНТЕРЕСОВАТЬ РЕБЕНКА МУЗЫКОЙ 

Причина Суть причины Способы решения 

Усложнение 
музыки 

Часто педагоги и родители 
говорят ребенку, что музыка 

– это сложно. При 
постоянном повторе этой 

фразы у ребенка 
вырабатывается негативная 
психологическая реакция и 

стресс, которые 
провоцируют утомляемость, 

снижение 
работоспособности, 
мышечные зажимы, 

ухудшение когнитивных 
функций и даже 

физического здоровья. У 
ребенка снижается 

самооценка, развивается 
неспособность к 
самореализации. 

Всегда подбадривайте 
ребенка, говорите, что у 

него все прекрасно 
получается, что с каждым 

занятием его игра 
становится лучше, 

мелодичней. Не 
отождествляйте слово 
«сложно» с игрой на 

музыкальных инструментах. 
Замените его словами 

«интересно» и 
«увлекательно». 

 
 

 

Причина Суть причины Способы решения 

Нездоровая 
конкуренция 

Потерять интерес к музыке 
ребенок может из-за 

банального сравнивания его 
способностей с другими 

учениками. Причем 
негативное влияние 

оказывают и родительское 
«Ты лучше всех», и 

дружеское «Ты хуже». В 
первом случае ребенок 
привыкает быть всегда 

первым, и если случается 
поражение, он не может 

смириться с таким 
положением вещей. Во 

втором случае у ребенка 
исчезает вера в себя, 
поскольку нет людей, 

которые поддерживают его 
талант, по достоинству 

оценивают его старания. 

Разговаривая с ребенком на 
темы обучения и 

концертных выступлений, 
всегда будьте объективны в 

оценке его успехов, но в 
первую очередь отмечайте 
достоинства исполнения, 
лишь косвенно касаясь 

недостатков. Не допускайте 
заявлений, которые хоть как 

то могут понизить 
самооценку ребенка или 

пошатнуть его веру в себя.  

Другое 
призвание 

Ребенок может показывать 
неплохие успехи и в других 

видах деятельности: 
рисовании, танцах, спорте, 

математике. Следует 
прислушиваться к его 

желаниям, присматриваться 
к другим способностям и 

развивать их. 

В любом случае не стоит 
отменять занятия музыкой, 

поскольку благодаря им 
ребенок развивает 

музыкальный вкус и слух, 
овладевает навыками игры 

на музыкальных 
инструментах, обретает 

вокальные навыки, 
тренирует интеллект. Все 
это благотворно влияет на 

будущее ребенка. 

https://muz-school.ru/


 

  

  
  

Причина Суть причины Способы решения 

Муштра без 
вознаграждения 

Приказы-назидания, в 
виде «садись за 

инструмент, лентяй!», 
«неумеха, тебе медведь 

на ухо наступил, что 
ли?», «у тебя пальцы 

кривые, как у курицы» и 
т.д. как нельзя лучше 

отбивают у детей охоту 
заниматься музыкой. 
Безусловно, родители 

должны проявлять 
настойчивость, но 

оскорблять ребенка 
нельзя.   

Положительная мотивация – 
лучший способ «заманить» 

ребенка к инструменту.  

 

 

 

Причина Суть причины Способы решения 

Усталость От рутинной работы устают 
даже взрослые, что уж 

говорить о детях. 
Регулярные занятия 

музыкой с постоянной 
нагрузкой и обязательным 
оцениванием успешности 
вызывают стресс у детей, 

поэтому совершенно 
оправданно, что в 

определенный момент 
ребенок начинает 
противиться этому 

состоянию.  

Позволяйте ребенку в 
свободное время гулять с 

друзьями, посещайте 
зоопарки и театры, ходите в 

кино, отправляйтесь на 
прогулку в лес или к реке, 

включайте в режим дня 
подвижные игры, 

физические упражнения, 
катание на велосипедах или 

роликах. Не запрещайте 
ребенку заниматься 

любимым делом: читать, 
вышивать, вязать, рисовать, 
конструировать и т.д. При 

правильной коррекции 
режима все детские «не 

хочу» обратимы. 

Переоценка 
музыкальной 
одаренности 

Следует помнить, что 
каждый ребенок одаренный, 

но по-разному и в разных 
областях. Если ваше чадо к 

музыке не проявляет особый 
интерес, но при этом очень 
красиво рисует и танцует, 

отдавать его в музыкальную 
школу, игнорируя явные 
таланты, бессмысленно и 

неразумно. Детям при 
отсутствии явных 

музыкальных данных очень 
сложно их развивать.   

Прежде чем отдать ребенка 
в ДМШ, покажите его 

специалисту – музыканту, 
музыкальному педагогу или 

исполнителю. 
Профессионал проверит, 

есть ли у ребенка 
необходимые способности. 

И если есть, смело 
поступайте в музыкалку. Но 

при условии, что ребенок 
действительно этого хочет. 



 

  

  
  

Причина Суть причины Способы решения 

Переоценка 
физических 

возможностей 

Музыкальные, как и 
другие занятия, - это 

дополнительные часы к 
основному обучению. 

Это значит, что на плечи 
ребенка ложится 

дополнительная нагрузка, 
причем как физическая, 
так и психологическая, 

интеллектуальная. В силу 
своего возраста дети 
очень быстро устают, 

поэтому желание играть 
на музыкальных 

инструментах быстро 
улетучивается не из-за 

лени, как привыкли 
считать родители, а из-за 

усталости. 

Позволяйте ребенку 
отдыхать после занятий. 

Выбирая кружок и 
музыкальный инструмент, 
обязательно учитывайте 

состояние здоровья своего 
чада, а также его физические 

возможности. 

Конфликт с 
педагогом 

Конфликт может быть 
профессиональным или 

личным. Первый 
заключается в 

проявлении недовольства 
учеником в плане 

процесса обучения, 
например, если педагог 

предлагает ученику 
программу с 
заниженным/

завышенным уровнем 
знаний. Личное 

неприятие заключается в 
систематическом 

взаимонепонимании 
между педагогом и 

учеником. 

Чаще общайтесь с 
преподавателем, 

разговаривайте с ребенком, 
интересуйтесь его успехами 
и отношениями с учителем. 

Так вы сможете вовремя 
распознать проблему и 
решить ее, не доводя 

конфликт до катастрофы. 

 
 

 

Причина Суть причины Способы решения 

Плохая 
организация 
домашних 

заданий 

Часто дети откладывают 
выполнение домашних 

заданий на потом. Следствие 
таких действий – 

невыполненное задание, 
чувство вины, обещание в 
следующий раз все сделать 
вовремя, повтор ситуации, 

потеря интереса к музыке из
-за желания избавиться от 
бесконечного ощущения 

вины. 

Предложите ребенку 
разделить домашнее задание 

на части, простые и 
небольшие. Выполнять их 

нужно регулярно – это 
обязательное условие. 
Каждое задание нужно 
разбить на 3-4 части. 

Ежедневную порцию нужно 
тоже разбить на небольшие 

части и выполнять их в 
течение дня в специально 
отведенные промежутки 

времени для занятий. 
Важно, чтобы материал 

изучался с полной 
сосредоточенностью и 

вниманием. Ежедневно, но 
дозированно, отрабатывайте 
все произведения, которые 

были заданы в школе. Время 
перед уроком оставьте на 
закрепление и повторение 

выученного материала. 
Таким образом у ребенка 

будет повышаться 
самооценка, поскольку к 
уроку он будет успевать 

выполнять и даже 
перевыполнять программу. 


